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Por Redacción 
cronicadarioolsural 

a exalcaldesa de Maipú 
Cathy Barriga pasó su pri 
Imera noche en la cárcel de 

San Miguel luego de que el Nove 
noJuzgado de Garantía deSantia- 
go decretara en su contra la pri 
sión preventiva por delitos de 
fraude al Fisco y falsificación de 
instrumento público mientras di 
rigíaesacomuna, defraudaciones 
que según la imputación hacia 
ella superan los 30 mil millones 
de pesos, 

Y ayer su marido, el diputado 
Joaquín Lavín, fue hasta ese penal 
con la intención de visitarla. Sin 
embargo, no pudo ingresar al re 
cinto porque no se había enrola- 
do previamente, trámite quesíhi 
20 para poder acceder durante los 
próximos días. 

Durante el rato que estuvo en 
el frontis del recinto penitencia: 
rio, el parlamentario afirmó que 
la decisión deimponerlela máxi 
ma medida cautelar a su esposa 
fue “arbitraria” y además afirmó 
que “yo creo que esto nadie lo es 
peraba: el Ministerio Público no 
lo pidió, ya que noexistía ningún 
antecedente adicional para cam. 
biarla medida cautelar y loenten: 
dían así. Pero bueno, es lo que su 
cedió y esperamos revertirlo lo 
antes posible”, agregó. Y luego di 
Joque principalmente “hemosre 
cibido apoyo de la familia y de 
personas más cercanas”. 

Estavisitafrustradase diocasial 
mismo tiempo en que la Fiscalía 
informó que evalúa pedir el desa 
fuero de Lavín porsu eventual in 
volucramiento en los hechos im- 
putados a Barriga, lo que llevó ha 
ce algunos días a los allanamien- 
tos de sus oficinas y domicilio, lo 
quederivóensurenuncia alaUDI. 

“Creemos que eventualmente 
se pedirásu desafuero, pero en.es 

Barriga fue enviada al 

Módulo 2, donde 

comparte con 16 internas, 

entre las que está la 

abogada Leonarda 

Villalobos. 

Emilia Ríos (FA) fue derrotada en la alcaldía de Ñuñoa por Sichel. 

Tras primera noche de la exalcaldesa en prisión preventiva 

Lavín no pudo visitar a Barriga 
y defensa presentó apelación 
El diputado no se había enrolado para ver a su esposa. Además, ayer se conoció que la Fiscalía 
evalúa pedir su desafuero por vinculaciones al caso. 

El legislador hizo la fila para entrar a la cárcel de San Miguel pero se 
quedó afuera. 

te momento no me puedo referir 
alas diligencias y al avance pro- 
piamente tal delainvestigación”, 
expuso en radio Universo la fiscal 
Constanza Encina. 

LA PRIMERA NOCHE 
También llegó hasta la cárcel 

de San Miguel el abogado defen: 
sor de Barriga, Cristóbal Bonacic, 
quien porsu condición de repre. 
sentante sí accedió a entrevistar 
se con la exalcaldesa y además 
confirmó que ya presentó una 
apelación para que se revierta la 
prisión preventiva en su contra. 
“Nosotrosesperamosquela ape- 

  

lación se vea en los próximos días. 
Estoseveen lasexta sala, la misma 
querechazó la prisión preventiva 
en su minuto y confirmó el arres- 
to domiciliario. A mijuicio, losar- 
gumentosson absolutamenteidó- 
neos para haber rechazado la me- 
dida cautelar más gravosa, por lo 
que estamos optimistas de que la 
Corte de Apelaciones los tome y 
revoque la medida”, detalló. 

Mientras que versiones de 
prensa han reconstruido las pri 
meras horas de Barriga en el pe 
nal capitalino: tras la realización 
delos trámitesenla Oficina de Re- 
gistro, Movimiento y Control de 

    

  

El abogado defensor estuvo entre las vistas del día. 

le esto nadie lo 
esperaba: el Ministerio Público 

no lo pidió, ya que no existía 

ningún antecedente adicional 

para cambiar la medida cautelar 

y lo entendían así”. 

Joaquin Lavin 
esposo de Calhy Barriga 
> 

EL... quela 
apelación se vea en los próximos 
días. Esto se ve en la sexta sala, 
la misma que rechazó la prisión 
preventiva en su minuto y 

confirmó el arresto domiciliario”. 

Cristóbal Bonaci, 
abogado defensor 

o. 

la Población Penal y una evalua- 
ción de la dupla psicosocial de la 
cárcel, se determinó que Barriga 
debería ser derivada a la sección 
de “Connotación Social”. 
Por ello fue enviada al Módulo 

2, donde comparte con 16 inter- 
Nas, entre las que está la abogada 
Leonarda Villalobos, imputada 
porsu participación en elcaso au- 
dio, al igual que su exsocio Luis 
Hermosilla. 

Si bien no están en la misma 
celda, fue Villalobos la encarga- 
da de recibir a la exalcaldesa en 
el interior de la cárcel, presentar 
le alas otras reclusas y mostrarle 
lasinstalaciones. 
También se reveló que Barriga 

se había mostrado preocupada 
por su hijo menor, ya que ella es 
la única persona que conoce su 
Tutina diaria. 

Alcaldesas de Nuñoa y Santiago renuncian a 
sus Cargos para postularse al Parlamento 
Ambas cumplen así 
con el plazo para ser 
candidatas en 2025. 

Lasalcaldesas de Santiago, Irací 
Hassler(PC) y Ñuñoa, Emilia Ríos 
(FA), presentaron ayersus renun:- 
cias en los respectivos concejos 
municipales para postular en los 
próximos meses al Congreso, lue- 
go de habersido derrotadas en las 

recientes eleccionesmunicipales. 
Sibien el viemesó de octubrees 

la fecha en laque asumen las nue: 
vas autoridades comunales, la ley 

    

La indicación fue presentada por el diputado Bobadilla 

Cámara elimina sistema de 
admisión escolar y 
sancionados por Aula Segura 
no podrán acceder a gratuidad 
Medidas se 
aprobaron en 
discusión del 
Presupuesto 2025. 
Marcel hizo reserva 
de constitucionalidad. 

En medio de la intensa discu 
sión de la partida del Ministerio 
de Educación dentro del Presu 
puesto 2025, la Cámara aprobó 
ayer una indicación presentada 
por el diputado Sergio Bobadilla 
(UD), que estableceque no habrá 
Sistema de Admisión Escolar du 
rante el próximo año. 
Laenmienda fueratificada des 

pués de que, en votación dividi 
da,laSala revirtierala decisión de 
la mesa de la corporación de de 
clararla inadmisible 

“Queremos eliminar la maldi 
tatómbola, que hasido una ver 
dadera tortura para las familias 
chilenas. Queremos recuperarel 
respeto para nuestros queridos 
profesores. Queremos erradicar 
a los overoles blancos que han 
destruido la educación en nues 
tro país, y queremos impedir que 
se les financie con el impuesto 
de todos los chilenos la educa 
ción superior a estos delincuen 
tes”, manifestó Bobadilla duran: 
teel debate. 
Inmediatamente después de 

quelaindicación fuese aprobada, 
el ministro de Hacienda, Mario 
Marcel, anuncióque*el Ejecutivo 
hace reserva de constitucionali 
dad al respecto, y hace notar que 
alaplicarseestanorma,elsistema 
educativo queda sin ningún me 
canismo de admisión. Es decir, 

queda de acuerdo al arbitrio que 
alguien determine, Puede que a 
uno nole guste como está estruc 
turadoelsistema de admisión, pe- 
ro otra cosa es que no exista nin: 
gúnsistema”. 

La diputada Alejandra Placen: 
cia (PC) dijo que con este tipo de 
iniciativas, “la derecha lo que ha 
ce es utilizar la votación del Pre 
supuesto para usar un punto po- 
lítico que perjudica a las familias 
de nuestro país”. 

VIOLENCIA CERO 
Otra indicación aprobada ayer 

señalaquelosestudiantes de Ense 
ñanza Media que hayan sido san 
cionados por conductas gravísi 
mas de violencia durante los dos 
últimos años, como agresiones de 
caráctersexual;agresiones que pro- 
duzcan lesiones; uso, porte, pose- 

exige que quienes deseen sercan: 
didatosal Parlamentodeben haber 
dejado cualquiercargo público un 
añoantesdelaelección, que el pró- 
ximo año se desarrollará el 16 de 
noviembre. Por lo tanto debían de- 
jar sus puestos como máximo es- 
teviemes y fue lo que hicieron. 

La primera enanunciarlo fuela 
jefa municipal de Ñuñoa, quien 
leyó un mensaje delante de los 
concejales desucomuna:“Si bien 
originalmente mi deseo era con- 
tinuar hastael final de este perio- 
do, hoy debo retirarme antes de 
tiempo, debido a los plazos lega: 

sión y tenencia de armas o artefac: 
tos incendiarios, no tendrán dere 
choala gratuidad universitariadu: 
Tanteel año siguiente a su egreso. 

La diputada Marcia Raphael 
(RN) destacó que “la educación 
debeserun espacioseguroy libre 

La Sala revirtió la decisión de la corporación. 

lesestablecidos para poderpostu: 
lara algún cargo de elección po- 
pularen 2025”. 
- Añadió que “hemos sacado a 
Nuñoa del estancamiento en que 
seencontraba, combatimos la co- 
rrupción y la arbitrariedad, para 
lo que entregamos un municipio 
más moderno, con mejores pro- 
cesos y una mejor gestión. Nin- 
gún peso que entró en estos años 
alacomunase destinó a nada que 
no fuera el bienestar de la comu- 
nidad, y eso es un hábito que no 
podemos permitir quese pierda”. 

Horas más tarde, Hassler reco- 

de violencia. Esta indicación no 
solo busca proteger a los estu 
diantes y docentes, sino también 
garantizarque los recursos públi 
cos se destinen a quienes real 
mente valoran y respetan su en- 
tomoeducativo”. 

noció que“la motivación concre 
ta que fundamenta esta presenta 
ción seencuentraen mi voluntad 
de postular a otro espacio de re 
presentación popular”. 
Además agradeció profunda- 

mente “el cariño y el apoyo a to- 
da la comunidad de Santiago; a 
misvecinos y vecinas que me han 
dado el tremendo honor de con- 
ducirlacomuna barrial y capital. 
Quiero decirles que es por uste: 
des, por nuestra comunidad, que 
hemos realizado todo el trabajo 
en estos tres años y medio en la 
comuna de Santiago”. 

    
Tras ser aprobada por76 votos 

a favor, 53 en contra y 3 absten- 
ciones, con el apoyo de la presi 
denta de la Cámara, Karol Cario- 
la (PC), la bancada de su partido, 
el comunista, hizo reserva de 
constitucionalidad.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

14/11/2024
    $941.104
  $3.766.230
  $3.766.230

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      30.000
      10.000
      10.000
      24,99%

Sección:
Frecuencia:

el sur
0

Pág: 6


